
上合聯國將簽備忘錄合作反恐
青島峰會簽約數量破上合紀錄 秘書長讚新成員作出特殊貢獻

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京

報道）上合組織秘書長拉希德．阿

利莫夫昨日在太和智庫參加「上海

合作組織文化交流互鑒研討會」時

首次透露，上合組織將與聯合國安

理會反恐委員會以及聯合國剛成立

的反恐管理局展開合作，並簽署備

忘錄，以保證上合組織始終優先關

注的安全和穩定問題。

阿利莫夫表示，上合組織成員國的領導
人在青島峰會上又推動上合組織上升

到了新的高度，「現在上合組織實際上是一
種跨區域的國際組織，而且也擔負起了相關
的重大責任。」他同時透露，此次在青島峰
會上共簽訂了23個文件，也創下了上合組
織成立以來的最高紀錄，「這說明新加入的
兩個成員國也作出了特殊貢獻。」

訂五年計劃 反恐打販毒
阿利莫夫強調，保衛和平和維持穩定、安
全對上合組織的領導人來說，一直到現在，
都是最優先關心的問題，「沒有安全保障，
不可能有任何發展」。「前不久上合組織安
全合作條約和獨聯體相關機構之間也簽訂了
合作協議。」他說，「考慮到恐怖勢力資金
來源的特殊性，我們已確定了五年計劃，將
反恐和販毒兩項鬥爭目標結合在一起。」
「一帶一路」倡議的提出已即將滿五周
年，阿利莫夫指出，除了上合組織成員國覆
蓋的國家之外，「一帶一路」已儼然成為了
跨國際的宏觀倡議，「實際上已涵蓋了世界
國家的三分一。」
阿利莫夫對「一帶一路」短時間內取得的
成就表示震驚，「從2013年開始到2017
年，『一帶一路』沿線國家貿易額達到3.3
萬億美金，其中最值得一提的是，2017年
的經貿總額達到了1.44萬億美金。」他說，
「現在已有了75個『一帶一路』相關的經
濟開發區，這都是非常令人驚訝的成就。」

「帶路」如樂隊 成員皆首席
面對某些「只有中國獲利，沒有交互式共
贏」的質疑，他則回應指出，「初期經貿額
的確來自於中國的出口較多，但現在所有的
國家都在參與，這不是中國的獨角戲，而是
一個龐大的交響樂隊。」根據世行的統計數
字，他形象地比喻稱，「我們的交響樂隊奏
響了每一件樂器，沿線所有參與國家起着自
己獨一無二的作用，他們都是首席小提琴
家。」
阿利莫夫同時引用數字指出，2017年時
中國進口額的增長達到了20%，這與中國
8.5%的出口額相比，不難看出，中國與世
界他國的合作是交互式的，合作各方都有着
清晰的回饋。「過幾天我們將會在青島迎來
世界進口商品博覽會。」他認為，「這也是
一個象徵，說明中國的市場是開放的，對於
所有希望參入到這一偉大項目中的國家而
言，中國是開放的。」
阿利莫夫也提醒，每一個上合組織成員國
都有自己的國家和民族利益、發展觀和發展
戰略，因此，極具挑戰性的一點是，如何讓
每個國家的利益和發展戰略對接在一起。他
表示，在「一帶一路」的建設中，不會只有
一個贏家，因為我們有上海精神，互信、互
利、平等、協商、尊重多樣文明、謀求共同
發展，相信會實現互利共贏。
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香港文匯報訊 據新華網報道，日前，
最高人民檢察院聯合最高人民法院、公安
部、司法部下發《關於辦理恐怖活動和極
端主義犯罪案件適用法律若干問題的意
見》（下稱《意見》），對相關案件的定
罪標準、辦案程序和工作機制予以明確。
《意見》指，恐怖活動和極端主義犯罪案
件初查過程中收集提取的電子數據，以及
通過網絡在線提取的電子數據，可以作為
證據使用。
《意見》共三個部分16條。在準確認定

犯罪部分，對恐怖活動和極端主義犯罪特
別是《刑法修正案（九）》修改增設的幫

助恐怖活動罪，準備實施恐怖活動罪，宣
揚恐怖主義、極端主義、煽動實施恐怖活
動罪，利用極端主義破壞法律實施罪，強
制穿戴宣揚恐怖主義、極端主義服飾、標
誌罪，非法持有宣揚恐怖主義、極端主義
物品罪的定罪標準予以細化規定。在正確
適用程序部分，明確了案件管轄、恐怖活
動組織和恐怖活動人員的認定、宣揚恐怖
主義、極端主義物品的認定、案件電子數
據的運用等問題。在完善工作機制部分，
明確了公檢法機關配合制約、互涉案件移
交管轄等問題。
《意見》規定，為實施恐怖活動製造、

購買、儲存、運輸危險物品；或組織恐怖
活動培訓的；為實施恐怖活動聯絡境外恐
怖活動組織、人員的；為實施恐怖活動出
入境或者組織、策劃、煽動、拉攏他人出
入境的，以準備實施恐怖活動罪定罪處
罰。
按照《意見》，編寫、出版、印刷、複

製、發行、散發、播放載有宣揚恐怖主
義、極端主義內容的圖書、報刊、文稿、
圖片或者音頻視頻資料的，利用網絡平
台、網絡應用服務等登載、張貼、複製、
發送、播放、演示載有恐怖主義、極端主
義內容的圖書、報刊、文稿、圖片或者音

頻視頻資料的，以宣揚恐怖主義、極端主
義、煽動實施恐怖活動罪定罪處罰。

在線提取數據可作證據
在恐怖活動和極端主義犯罪案件電子數

據的運用方面，《意見》指出，恐怖活動
和極端主義犯罪案件初查過程中收集提取
的電子數據，以及通過網絡在線提取的電
子數據，可以作為證據使用。對於恐怖活
動和極端主義犯罪電子數據量大或者提取
時間長等需要凍結的，經縣級以上公安機
關負責人或者檢察長批准，可以進行凍
結。

最高檢等4部門明確恐怖活動辦案機制

香港文匯報訊 據新華社報道，緬甸國
務資政昂山素姬於緬甸時間6月15日下
午，在緬甸總統府會見了到訪的中國國務
委員兼國防部長魏鳳和。魏鳳和在會見時
表示，中方願與緬方一道，增進戰略互
信，繼續在涉及彼此核心利益問題上相互
堅定支持，推動「一帶一路」建設取得積
極進展，加強兩軍務實合作，維護好邊境
的和平穩定。
魏鳳和首先轉達習近平主席和李克強

總理對昂山素姬的親切問候和良好祝願。
昂山素姬表示衷心感謝並請轉達對習近平
主席和李克強總理的親切問候和良好祝
願。
昂山素姬說，緬中是友好鄰邦，兩國

人民友誼源遠流長。緬方讚賞中國在習主
席領導下取得的卓越成就，感謝中方在緬
經濟建設與和平進程等問題上給予堅定支
持。願與中方密切溝通，積極參與「一帶
一路」合作，切實維護邊境穩定，保持兩

國關係良好發展勢頭。
魏鳳和說，中緬兩國山水相連，「胞

波」情誼深厚。近年來，在習主席和資政
閣下的領導推動下，中緬全面戰略合作夥
伴關係取得積極發展。中方願與緬方一
道，增進戰略互信，繼續在涉及彼此核心
利益問題上相互堅定支持，推動「一帶一
路」建設取得積極進展，加強兩軍務實合
作，維護好邊境的和平穩定，為中緬兩國
兩軍關係發展作出新的貢獻。

魏鳳和訪緬會昂山：
維護邊境和平穩定

香港文匯報訊（記者 王欣欣、于海江
哈爾濱報道）昨日上午，中俄地方合作交
流論壇暨中俄友城合作論壇開幕式在黑龍
江哈爾濱舉行。
中俄友好、和平與發展委員會地方合作

理事會中方主席，黑龍江省委書記、省人大
常委會主任張慶偉說，近年來，在習近平主
席和普京總統的頂層設計、正確引領和直接
推動下，中俄全面戰略協作夥伴關係進入歷
史最好時期，為雙方地方合作帶來了嶄新機
遇。舉行中俄地方合作交流論壇暨中俄友城
合作論壇，旨在進一步落實兩國元首達成的

共識，把中俄地方合作理事會打造成兩國地
方合作最重要、最活躍的渠道。
俄方主席單位雅羅斯拉夫爾州政府副主

席阿夫傑耶夫代表米羅諾夫主席致辭，回
顧了在俄中友好地方合作理事會框架下，
俄中兩省州（區）取得的務實成果。他表
示，在普京總統和習近平主席戰略引領和
親自推動下，兩國全方位互利合作不斷拓
展深化。俄方將借助歐亞經濟聯盟和「一
帶一路」建設對接機遇，深化雙方在經
貿、人文等領域合作，助力兩國地方合作
邁上新台階。

中俄地方合作交流論壇冰城開幕

■中俄代表共800餘人參加了開幕式
和隨後召開的中俄企業對接會。

香港文匯報記者王欣欣 攝

香港文匯報訊 據中新社報道，中國女留
學生江玥被槍殺案於當地時間15日在美國
亞利桑那州鳳凰城宣判，兇手戴維斯（Hol-
ly Davis）以二級謀殺罪獲刑25年。

家屬抗議檢方不公
2016年1月16日，當時正在亞利桑那州
立大學二年級讀書的江玥，駕車同男友在坦
佩市一個路口等紅燈時，被白人女性戴維斯
駕車追撞。隨後戴維斯從車窗向江玥連開數
槍並駕車逃逸，江玥被送往醫院後不治身
亡。

據悉，警方抓獲戴維斯後曾表示，她將受
到一級謀殺指控。今年2月，檢察官與被告
戴維斯在未告知江玥家人的情況下達成二級
謀殺罪認罪協議。江玥家人近日在中國看到
新聞後趕赴美國，檢方解釋稱，由於此案在
種族傾向較嚴重的地區審理，如果以一級謀
殺罪起訴，可能難以讓陪審員同意給被告定
罪。
江玥家人本月8日發表聲明，抗議該案檢
方不公，呼籲審理該案的美國法官撤銷檢方
與被告達成的二級謀殺罪認罪協議書，要求
以一級謀殺罪起訴被告。

留美女生槍殺案 兇手罪成囚25年

香港文匯報訊 據公安部網站消息，
國務委員，公安部黨委書記、部長趙克
志6月11日至15日在新疆調研時指，
要充分認清暴恐分子反人類、反社會、
反文明的邪惡本質，持續深入推進「去
極端化」工作，毫不手軟地依法嚴厲打
擊暴力恐怖活動，堅決維護社會穩定和
各族人民群眾生命財產安全。
在新疆維吾爾自治區公安廳「新疆反

恐怖鬥爭展」和莎車縣公安局艾力西湖
分局反恐維穩嚴打成果展中，一幅幅圖
片、一件件實物、一組組數據，記錄了
暴恐分子殘害無辜群眾的罪行，展現了
新疆公安機關嚴打暴恐活動維護社會穩
定的成效。趙克志認真聽取介紹，不時
駐足查看。他說，要充分認清暴恐分子
反人類、反社會、反文明的邪惡本質，
持續深入推進「去極端化」工作，毫不
手軟地依法嚴厲打擊暴力恐怖活動，堅
決維護社會穩定和各族人民群眾生命財
產安全。

趙克志還來到喀什市乃則爾巴格鎮
尤喀克喀孜熱克村，深入了解「訪惠
聚」和「四同四送」工作開展情況，
希望廣大基層幹部和公安民警扎實開
展民族團結聯誼活動，勇於對宗教極
端思想發聲亮劍，教育引導各族群眾
牢固樹立「三個離不開」思想，讓各
民族群眾像石榴籽那樣緊緊抱在一
起，不斷夯實社會穩定和長治久安的
群眾基礎，築牢各族人民反恐怖鬥爭
的銅牆鐵壁。

全力打好反恐維穩組合拳
調研期間，趙克志在烏魯木齊主持

召開座談會，聽取新疆維吾爾自治區
公安工作和反恐維穩工作匯報。他指
出，要始終繃緊反恐怖鬥爭這根弦，
堅持凡「恐」必打、露頭就打，持續
深入推進嚴打專項鬥爭，全力打好反
恐維穩組合拳，決不給暴恐分子任何
喘息之機。

趙克志新疆調研：
依法嚴打暴恐活動

■昂山素姬會見到訪的魏鳳和。 新華社

香港文匯報訊（記者 朱燁
北京報道）第二次來到太和智
庫的阿利莫夫表示，像太和這
樣的智庫作為平台，是一個能
夠讓思想激情碰撞的地方，讓
我們有機會對上合組織成員國
覆蓋的這片龐大地區的進程發
展有着深入交流，希望這樣身
負眾望的智庫能夠不斷邀請精
英泰斗們集思廣益、深遠思
考，看到地平線以外的未來，
「這是至關重要的」。
他回憶稱，2016年被任命為

上合秘書長時就誕生了第一個想
法，為什麼不把所有研究上合問
題的智庫代表聚集在一起呢？當
時中國一共有39個智庫研究上
合問題，也就是從那年開始，讓
所有研究上合問題的智庫專家們
坐在一起，成為了每年的定期會
議。他指出，上合組織選擇了獨
一無二的發展道路，用鄧小平的
一句話來講，我們也在摸着石頭
過河，「我們不急不躁，但我們
在發展。」
據悉，太和智庫成立於2013

年，其使命是在全球凝聚一批
理性卓越的精英，打造世界頂級智庫。
自成立以來，智庫始終以「凝聚全球精
英，尋求共同價值」為使命職責，並提
出「關注時代需要」的行動理念。

■阿利莫夫透露，上合組織將與聯合國安理會反恐委員會，以及聯合國剛成立的反恐管理局展開合作並簽署備忘錄。圖為青島奧帆
中心及周邊景色。 資料圖片
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